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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
 

番号 １ 質問者 渕本 稔 平成２９年６月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 高齢者の交通手段確保の中長期計画 

  は 

 

 

 

 

 

 

 

介護保険における 2025 年問題と同様に、高齢者の交通手段確保の問題は重要だ。

高齢者の交通事故が増えていることから、自動車運転免許証の返納が課題となってい

る。 

(1) 市内の高齢者で、自動車運転免許証（原付も含め）保有者はどれくらいいるのか。 

(2) 近年、市内高齢者による交通事故の状況を明らかにされたい。 

(3) 今後、高齢者に対して自動車運転免許証の返納を奨励してはどうか。 

(4) 高齢者が増加していくことから、アコバスの運行をどのように展開するのか。 

(5) 今後、朝来医療センターは豊岡病院・八鹿病院・神崎病院等と連携、役割分担し

ていく方向が求められるが、その際、病院間の移動・輸送を担う交通手段が必要

だ。どのように計画するのか。 

市 長 

２ 日本遺産認定後の取り組みを 

 

 

 

 

 

 

 

日本遺産認定後の取組みが、ますます重要になってくる。中長期のしっかりとした

計画が必要で、市民挙げて取り組めるようにする必要がある。 

(1) 交流人口、宿泊人口、経済人口をどのように増やしていくのか。 

(2) コワニェ来日１５０周年をどのように取り組むのか。 

(3) 姫路日仏協会等と連携し、朝来市を日本におけるバルビゾン村のようにする必要

があるが、どのように取り組むのか。 

(4) 銀の馬車道ウォーキング等を企画し、健康と観光に取り組みながら生野銀山や朝

来市のリピーターを増やしていく必要があるが、どのように取り組むのか。 

(5) 来年度新設される生野高校の「観光グローバルコース」と連携する必要があるが、

どのように取り組むのか。 

市 長 

タ イ ト ル 高 齢 者 の 交 通 手 段 確 保 に 向 け て 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
 

番号 ２ 質問者 木村圭介 平成２９年６月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 地域歴史遺産の活用でまちづくりは

できないか。 

 

(1)市内の古文書などの状況はどのようになっているか。 

 ① 市内に貴重な古文書があると聞いているが、保管・保存状況はどうなっている

か。 

 ② 旧町単位でもいろいろな古文書があると思うが、市として情報をつかんでいる

か。 

(2)地域史をまちづくりに使えないか。 

 ① 地域（区を含め）に残る歴史資料の掘り起しはできないか。 

 ② 市内の神社・仏閣・史跡・古文書等の総合的歴史の構築・調査はできないか。 

 ③ 市や地域自治協議会で、神戸大学と連携し、地域歴史遺産の講座はできないか。 

(3)地域歴史遺産としてどのように考えるか。 

 (1) 古代・中世・近代遺産があるまちとして、どのような活用を考えているのか。 

 (2) 古代・中世・近代と続いてきた地域、住民の文化の継承をどう考えているか。 

市 長 

教育長 

 

タ イ ト ル 地 域 歴 史 遺 産 活 用 で ま ち づ く り を 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ３ 質問者 小 出 信 篤 平成２９年６月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 接遇のあり方について (1) サービス企業においては、利用者と直接かかわる立場にある者にとって、接遇マ

ナーを守ることは必須である。市長は、接遇の基本理念をどうあるべきと考えて

おられるかご所見を伺う 

(2) 行政サービス機関でも同じことが言えるが、朝来市においては窓口業務取扱上に

おける市民とのトラブル等はないか伺う。 

(3) 来庁舎に対して接遇に関する意見を聞くなど、接遇向上への対策は講じておられ

るか。また、その結果を接遇向上にどのように生かされているか伺う。 

(4) 市民が、各種手続きに市役所を訪れた時、複数の部署を回る必要がある手続きは

存在するか伺う。 

(5) 接遇を向上させるには平素からの指導・研修は欠かせない。市ではどのような指

導・研修が行われているか伺う。 

(6) 接遇５原則で一番重要なことはあいさつにあると考えるが、庁舎内のおいてあい

さつは徹底できていると考えられるか伺う。 

(7) 市内各学校では、以前からあいさつ運動をされているが、取り組み状況を教育長

に伺う。 

市 長 

教育長 

２ 昇任試験制度について 

 

(1) 職員の士気高揚を図るには、昇任試験制度を採用することは大変重要と考える

が、昇任試験制度について市長はどのように考えられるか。また、採用されるお

考えはあるか伺う。 

市 長 

タ イ ト ル 接 遇 の 重 要 性 を 再 認 識 し よ う 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ４ 質問者 岡 田 和 之 平成２９年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市民税について 

 

(1) 特別徴収税額の決定通知書の発送について 

５月に市民税の「特別徴収税額決定通知書」が市内の事業所に送付されました。

今回の「特別徴収税額決定通知書」には従業員の個人番号が記載されており、市

から民間への大量の個人番号が通知されました。このことについては、以前から

個人番号の情報漏えいや、簡易書留による郵送費用の増大などの問題点が指摘さ

れており、私は３月の一般質問で朝来市はどのように対応するのかお尋ねしまし

た。答弁では「簡易書留で郵送を検討している」とのことでした。 

しかし、「特別徴収税額決定通知書」の発送後、他の自治体では通知書の誤送付

等による個人情報漏えいが報告されています。本市では「特別徴収税額決定通知

書」の発送についてどのように対応されたのか。また、通知書の誤送付など問題

はなかったのかお尋ねします。 

市 長 

 

２ 国民健康保険について (1)低所得の滞納者への滞納処分の執行停止について 

滞納処分の執行等により、滞納者が生活保護法の適用を受けなければ生活を維

持できない状況になる恐れがある場合は、滞納処分の執行停止などのきめ細やか

な対応が必要だと考えます。市はどのように対応しているのかお尋ねします。 

市 長 

タ イ ト ル 税 額 通 知 書 の 個 人 番 号 は 不 記 載 に 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 教育勅語について  戦前の「教育勅語」を学校教育の教材にすることを認める動きがありますが、「教

育勅語」は、戦後の憲法や教育基本法制定に伴って国会でも排除・失効が決議されま

した。国民を戦争に駆り立てた「教育勅語」の復活は許されず、「教育勅語」を道徳

などの教材にするのは、歴史に逆行するものだと考えます。未来の朝来市を担う子ど

もたちの教育にとっても重要な問題です。教育長の認識をお尋ねします。 

 

教育長 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ５ 質問者 波多野  優 平成２９年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 地域見守り隊について (1)見守り隊の目的を聞きます。 

(2)市内での見守り隊の活動状況は。 

(3)見守り隊の今後について、市としての考え方は。 

市 長 

教育長 

２ 和田山駅整備について (1)平成 29年度予算「南北自由通路調査費」は整備に向けての調査費と考えるが、ど

のような整備が考えられるか。 

(2)これまでＪＲとの協議はあったか。ＪＲの意向はどうか。 

(3)駅北開発はどのような整備が考えられるか。 

(4)財源はどうか。 

市 長 

３ （仮）坂根公園整備について (1) 公園の設置目的は。 

(2) 整備内容は。 

(3) 完成後の管理は。 

市 長 

タ イ ト ル 住 み よ い 朝 来 市 を 求 め て 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ６ 質問者 上 田 幸 広 平成２９年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ ふるさと納税制度の充実について (1)2016年度ふるさと納税の金額が３億円を突破したが、本年度の状況と見通しをお

伺いする。 

(2)総務省から返礼割合を３割以下との通知が出ているが、朝来市の返礼割合の現状

をお伺いする。 

(3)寄付金の使い道を５つ示されているが、寄付者にとってより詳しい内容の説明が

必要であると考えるが、ご所見をお伺いする。 

(4)昨年度より企業版ふるさと納税制度の取組みが始まっているが、朝来市の現状を

お伺いする。 

(5)企業版ふるさと納税をどのように企業に対してＰＲしているのかお伺いする。 

(6)ふるさと納税者に対して希望者に「ふるさと住民票」を発行していけばＩターン、

Ｕターンに繋がると考えるが、ご所見をお伺いする。 

(7)ふるさと納税者のリピーターを増やす工夫について現状をお伺いする。 

市 長 

 

２ Ｂ型肝炎ワクチンの予防接種につい 

 て 

(1)Ｂ型肝炎とはどういう疾患であるのかお伺いする。 

(2)昨年 10月からの接種状況についてお伺いする。 

(3)３回目の接種で１歳を超えた場合、公費助成から外れてしまうのかどうかお伺い

する。 

(4)３歳までに感染した場合、キャリア化しやすい。３歳までの公費助成が必要と考

えるがご所見をお伺いする。 

市 長 

タ イ ト ル ふ る さ と 納 税 の さ ら な る 展 開 を ！ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 職員の自動車事故防止について (1)近年（H27～H28）の公用車事故の発生件数の動向はどうなっているのかお伺いす

る。 

(2)安全意識を高める為の取組みはどうされているのかお伺いする。 

(3)再発防止の強化について、事故発生者への指導はどのようにされているのかお伺

いする。 

(4)事故防止の対策として、ドライブレコーダーの公用車への搭載が有効と考えるが、

朝来市の公用車に既にドライブレコーダーが設置されている車両があるのか。ま

た、職員の安全運転意識及び運転マナーの向上の為、ドライブレコーダーの設置

を提案しますが、ご所見をお伺いする。 

市 長 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ７ 質問者 能見 勇八郎 平成２９年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市の農業政策について 

 

 

(1)農業基本方針を設定し、どのように進めるか。 

(2)認定農業者等の担い手への農地集積を図るということであるが、どのような方策

を講じるか。 

(3)国の減反政策の取組みはどうなっているか。また、市としてそれに対応し、どの

ように農業活性化につなげるか。 

(4)認定農業者の農業委員への応募が少なかったようであるが、この点をどう考える

か。 

 

 

 

 

市 長 

タ イ ト ル 市 の 農 業 政 策 に つ い て 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ８ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２９年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 国民健康保険制度の都道府県化につ

いて 

(1)来年度の都道府県化に向けて、今どのような状況にあるのか。 

(2)国保の「納付金、標準保険料」の試算については、どのようなものとなったか。

①県の試算と市の試算はそれぞれどのように。 

 ②統一保険料の考え方はどのように。 

(3)保険料賦課決定等の権限、予算決定権は市にあるのか。 

(4)高すぎる保険料を引き下げて払える保険料にするために。 

 ①国庫負担の増額を国に要請すべきではないか。 

 ②一般会計からの繰入をどのように考えるのか。 

 ③保険料の算定は、応能負担を原則に考えるべきではないか。 

 ④所得に応じた新たな減免制度の検討を。 

 ⑤子どもにかかる均等割保険料の軽減措置を図る制度の検討を。 

市 長 

 

２ 給食費補助制度について (1)全国、兵庫県の状況について。 

(2)今後の検討について 

市 長 

教育長 

３ 温水プールについて (1)エスポワの改修工事での教訓は。 

(2)利用者説明会などでの声は。 

(3)検討はどのように進められるのか。 

市 長 

４ インフルエンザによる学級閉鎖につ

いて 
(1)今年度の学級閉鎖の学校別状況は。  市 長 

教育長 

タ イ ト ル 高 す ぎ る 保 険 料 を 払 え る 保 険 料 に 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ９ 質問者 吉 田 俊 平 平成２９年６月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 移住・定住政策について (1) 従来の人口流出の防止を目指す定住政策と新たな人口流入を目指す移住政策の重

要性は理解するが、これからの朝来市は市民が満足する永住政策を目指すべきであ

る。永住政策の論理的、体系的な位置づけを他市に先駆けて行う必要があると考え

るが、市長の所見を問う。 

市 長 

２ 障がい者複合型多機能施設について (1) 障がい者複合型多機能施設の設置について、現状と見通しを問う。 市 長 

３ 太陽光発電施設等と地域環境との調

和に関する条例について 

(1) 地元が反対する太陽光発電施設等の建設予定について、市はどの様に対応してい

く考えか問う。 
市 長 

４ コンビニ交付サービスについて (1)コンビニ交付サービスへの市民要望は高い。イニシャルコストとランニングコス

トは幾らか。 

市 長 

５ 有害鳥獣捕獲補助事業について (1)但馬管内の他市に比較して、低廉な補助金額となっているのではないか。 市 長 

６ 教育現場の負担軽減について (1)市の教育現場の長時間労働や持ち帰り業務、休日返上などの負担実態はどうなっ

ているか、把握できているのか。 

(2)負担軽減をどの様に図っていくつもりか。 

(3)舞鶴市の「舞鶴市学校教職員の勤務時間適正化に向けた取り組み指針」を参考に

朝来市も独自の同様な方針を策定する考えはないか。 

教育長 

タ イ ト ル 市 民 が 満 足 す る 永 住 政 策 を 取 れ ！ 



- 12 - 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

７ 生野こども園の調理場について (1)自園調理が出来るようにすべきと考えるがどうか。 教育長 

８ 生野代官所の再建について (1) かつてあった生野代官所を再建する考えはないか。 市 長 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １０ 質問者 日 下  茂 平成２９年６月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 少子化・人口減少対策に全力を投じ  

 よ 

(1)朝来市に住みたくなるような魅力づくりにどう取り組むか。 

(2)働き場づくりは人口減少対策の一因と考えるが、市長の考えは。 

(3)定住希望者が求める住みたいまちの魅力をどう考えるか。 

(4)魅力に欠ける文化会館の活用法に異議ありと考えるが、市長の考えは。 

市 長 

 

タ イ ト ル 少 子 化 人 口 減 少 対 策 に 全 力 投 入 を 
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第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １１ 質問者 丸 尾 行 子 平成２９年６月１３日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 職員の対応について (1)窓口対応について。 

(2)滞納者への対応について。 

市 長 

 

２ 各小中学校運動場へのドクターヘリ

着陸のあり方について 

(1)登下校時におけるドクターヘリの離着陸のあり方について。 

(2)授業中の離着陸の配慮について。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 職 員 の 対 応 に つ い て 

 


